
習近平囑創新推動軍改
強調堅持戰鬥力標準 加緊集聚大批高端人才

香港文匯報訊 據新

華社報道，中共中央

總書記、國家主席、

中央軍委主席習近平

昨日下午在出席十二

屆全國人大四次會議

解放軍代表團全體會

議時強調，把創新擺

在我軍建設發展全局

的重要位置，靠改革

創新推動國防和軍隊

建設實現新跨越，是

決定我軍前途命運的

一個關鍵，必須全面

實施創新驅動發展戰

略，堅持戰鬥力標

準，下大氣力抓理論

創新、抓科技創新、

抓科學管理、抓人才

集聚、抓實踐創新，

以重點突破帶動和推

進全面創新，不斷開

創強軍興軍新局面。
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駐港部隊劃歸南部戰區 編制不變
香港文匯報訊（記者 葛沖 兩會報道)全國人大
代表、曾參與軍改工作的鍾志明中將昨日向本報
記者透露，此前隸屬廣州軍區的駐港、駐澳部
隊，目前已劃歸南部戰區，這兩支部隊承擔的任
務和編制目前沒有變化和調整。解放軍30萬大裁
軍將於今年正式拉開序幕，至於裁軍會不會涉及
駐港、駐澳部隊，鍾志明表示，目前仍在論證
中，尚無定論。

裁軍今年拉開序幕
過去一段時間裡，中國軍隊已基本完成了軍種建
設、調整軍委機關以及戰區建立等多項重大改革。對
於下一步軍改重點，鍾志明稱，今年軍改的重點將是

軍隊的規模、結構、編成，以及政策制度。有報道指，
解放軍下一步要進行部隊和院校改革。
對於解放軍30萬大裁軍何時正式展開，鍾志明
表示，裁軍將於今年正式拉開序幕。那麼，裁軍
重點是哪些部門和人員呢？這位曾參與軍改工作
的中將介紹，中央軍委的改革意見已經明確，此
次裁軍的重點是非戰鬥機構，精簡機關。
之前傳聞已久軍隊文工團撤併會否是此次裁減

的重點之一？對此，鍾志明表示，目前相關問題
仍在論證當中。
此前有報道稱，此次解放軍裁軍30萬將分3年逐

步完成，並不是每年10萬計算，而是隨着軍改進程
逐步完成，至於今年具體的目標還在評估論證中。

習近平講話要點
■理論創新：加快形成具有時代性、引領性、獨
特性的軍事理論體系

■科技創新：創新能力是一支軍隊的核心競爭力

■科學管理：提高專業化、精細化、科學化水準，
推動我軍向品質效能型轉變，實現集約高效發展

■人才集聚：積極創新人才培養、引進、保留、
使用的體制機制和政策制度

資料來源：新華社

■鍾志明中將 記者葛沖 攝

黑龍江代表團昨日下午召開
全團會議。會議結束後，黑龍
江省委副書記、省長陸昊就龍
煤集團職工欠薪問題接受了澎
湃新聞的採訪。陸昊表示，之

前在開放日說「龍煤井下8萬職工不欠薪」是因為掌
握情況不準確，有關單位的正式報告就是如此。但不
管什麼理由、什麼渠道的正式報告，有錯誤就要糾正。
同時，糾正的目的是解決問題。接下來，黑龍江將部
署工作，集中資金力量解決井下職工欠薪問題，同時
逐步解決好井上職工欠薪問題。

曾稱沒少發工資
據此前報道，黑龍江代表團6日上午開放日。針

對黑龍江最大的國企龍煤集團改革，陸昊在會上透
露，「龍煤井下職工8萬人，到現在為止，沒有少
發一個月工資，沒有減一分收入。」

他當時還表示，龍煤是中央下放企業，人員確實
是富餘的，但主要出在地上。一般情況下，井下8

萬人，地上最高配置應該也就4萬到5萬人，但是龍
煤配置了10萬人。對龍煤而言，目前最困難的事情
就是人員的組織化分流。

陸昊當時的表述在龍煤集團內部引起強烈反響。
有部分龍煤職工表示，井下職工也有欠薪，並不像
省長所說的「沒有少發一個月工資」。

針對這一問題，12日下午，陸昊在北京主持召開
龍煤集團脫困發展工作專題會議。據《黑龍江日
報》報道，上述會議強調，龍煤集團、省直有關部
門和四煤城政府要盡職盡責，全面真實掌握企業在
冊、在崗人員、拖欠工資、應收賬款、對外投資等
真實情況並及時報告，供省委、省政府科學決策。

「欠就是欠了，沒有什麼可瞞的……昨天企業也
跟有關幹部做了溝通。」陸昊昨日表示，前一天的
會議內容，主要就是糾正錯誤、採取措施、解決問
題。

他指出，正確的東西要堅持，錯誤的東西要糾
正。政府、企業要真誠，就要講清遇到的困難和問
題，也要講清脫困的具體措施。 ■澎湃新聞

陸昊談龍煤欠薪：有錯就要糾正
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記者在昨日的
全國人大大會會
場上，遇到一位
身 材 魁 梧 的 將
軍，佩戴北部戰
區的新臂章、大
軍區級的胸章、
三 星 的 將 官 肩
章，他就是北部
戰區司令員宋普選。

「照相可以，但採訪就免了」，對於記
者拋出的一個個軍改問題，宋普選笑而不
答，婉言謝絕，但當記者提出要拍照時，
他爽快地答應了下來，其間還頗有耐心地
配合記者的鏡頭，兩次調整角度。

宋普選可謂此輪軍改之星。提起他，相信
不少人都還記得去年「9．3」大閱兵開始時
的一幕：在天安門城樓前，宋普選站在中共
中央總書記、國家主席、中央軍委主席習近
平對面，敬軍禮道：「請您檢閱！」他當時
是閱兵總指揮、北京軍區司令員。

宋普選曾任第54集團軍參謀長、軍長，2008年，他
曾率54軍赴汶川參加抗震救災，喊出了「鐵軍就要啃
最硬的骨頭，搶最艱巨的險」這一振聾發聵的口號。
在未來，宋普選能否將北部戰區打造鐵軍戰區，人們
拭目以待。 ■記者 葛沖 兩會報道

習近平四年四次下團釋出的信號
■2013年：提出黨在新形勢下的強軍目標
建設一支聽黨指揮、能打勝仗、作風優良的人
民軍隊，是黨在新形勢下的強軍目標。

■2014年：實現強軍目標的三個「必須」
實現強軍目標，必須勇敢承擔起我們這一代革
命軍人的歷史責任。必須抓住戰略契機深化國
防和軍隊改革。必須同心協力做好軍民融合深
度發展這篇大文章。

■2015年：深入實施軍民融合發展戰略
今後一個時期軍民融合發展，總的是要加快形
成全要素、多領域、高效益的軍民融合深度發
展格局，豐富融合形式，拓展融合範圍，提升
融合層次。

■2016年：全面實施創新驅動發展戰略
創新能力是一支軍隊的核心競爭力，也是生成
和提高戰鬥力的加速器。攻克制約中國軍隊建
設和改革的突出矛盾，需要以創新的思路辦法
攻堅破難。

資料來源：中新社
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■宋普選
記者葛沖 攝

習近平強調，創新是引領發展的第一動力，實施
創新驅動發展戰略是我國發展的迫切要求，必

須擺在突出位置。創新能力是一支軍隊的核心競爭
力，也是生成和提高戰鬥力的加速器。攻克制約我
軍建設和改革的突出矛盾，需要以創新的思路辦法
攻堅破難。各級領導要帶頭解放思想、實事求是、
與時俱進，推動創新、支持創新、引導創新，實現
國防和軍隊建設更高品質、更高效益、更可持續的
發展。

重視戰略前沿技術發展
習近平指出，科學的軍事理論就是戰鬥力，一支
強大的軍隊必須有科學理論作指導。要堅持理論聯
繫實際，既開闊視野又不跟在別人後面亦步亦趨，
既開動腦筋又不脫離實際好高騖遠，大力推進馬克
思主義軍事理論創新，加快形成具有時代性、引領
性、獨特性的軍事理論體系，為強軍興軍實踐提供

科學理論支撐。
習近平強調，解放軍必須高度重視戰略前沿技術

發展，通過自主創新掌握主動，見之於未萌、識之
於未發，下好先手棋、打好主動仗。要確定正確的
跟進和突破策略，選準主攻方向和突破口，超前佈
局、超前謀劃，加緊在一些重要領域形成獨特優
勢。要抓緊搞好創新性、突破性成果轉化運用，把
創新成果轉化為實實在在的戰鬥力。
習近平指出，軍隊能不能打仗、打勝仗，科學管

理起着關鍵作用。要更新管理理念、完善管理體
系、優化管理流程，提高專業化、精細化、科學化
水準，推動我軍向品質效能型轉變，實現集約高效
發展。

激發官兵銳意創新勇氣
習近平強調，人才是創新的核心要素，加緊集

聚大批高端人才是推動我軍改革創新的當務之

急。要積極創新人才培養、引進、保留、使用的
體制機制和政策制度，以更加開放的視野引進和
集聚人才，努力培養造就宏大的高素質創新型軍
事人才隊伍。
習近平指出，實現強軍目標需要全軍官兵共同奮

鬥，推進軍隊改革創新需要全軍官兵共同努力。各
級要尊重官兵主體地位，發揮官兵首創精神，大力
弘揚創新文化，激發官兵銳意創新的勇氣、敢為人
先的銳氣、蓬勃向上的朝氣，激勵大家爭當創新的
推動者和實踐者，使謀劃創新、推動創新、落實創
新成為全軍的自覺行動。
習近平指出，要把軍隊創新納入國家創新體系，

大力開展軍民協同創新，探索建立有利於國防科技
創新的體制機制，推進軍民融合深度發展。中央國
家機關、地方各級黨委和政府要滿腔熱忱支持國防
和軍隊建設、軍事鬥爭準備，為國防和軍隊現代化
建設創造良好條件。

■■習近平同軍隊人大代表親切握手習近平同軍隊人大代表親切握手。。 新華社新華社

預計兩會過後國務院常務會議就會審
定營改增方案，國稅總局將配合財政部
盡快公佈方案，並制定公佈操作辦法。他
說，此次營改增有幾個特點：一是數量
大，1,000萬納稅人要改制，二是時間緊，
只有不到2個月準備時間，三是首次涉
及自然人繳稅問題。

■記者 馬靜 兩會報道

王軍
國稅總局局長
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拉動中國經濟的出口、投資、消費「三駕馬
車」中，消費已經成為最強勁的動力，去年全
國GDP6.9%的增長中，消費佔據了66.4%。為
促進國內消費，將進一步優化消費流通方式，
試點「互聯網+流通」方式，並推出相應的實施
意見。同時為降低國內物流成本，將建設城市
間共同配送體系，推動電子商務進農村。

■記者 馬靜 兩會報道

高虎城
商務部部長
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